

# RETO

## COLOMBIA UNA MANO ROJA

12-feb  
2024

Día de las  
**MANOS  
ROJAS**  
NUNCA MÁS niñas, niños y adolescentes en la guerra



¿Vives en Colombia? Qué te parece si... Te proponemos **un RETO**... Súmate y este 12 de febrero construyamos manos rojas grandes y creativas que hagan de Colombia una mano roja que diga: **“Nunca más niñas, niños y adolescentes en la guerra”**.

1. Invita a tu grupo de amigas/os, familiares o docentes, en el barrio, escuela o comunidad a construir una MANO ROJA grande y creativa de Colombia, ten en cuenta utilizar elementos amigables con la naturaleza y el territorio, además, que se puedan reciclar y ubicar posteriormente en un lugar amplio con buena visibilidad y preferiblemente en el día donde puedan hacer el reto.

¿Qué tal si esta vez la mano que construyas queda disponible en un lugar que pueda llamar la atención de otras personas más allá del 12 de febrero? Piénsalo, esta puede ser una oportunidad de compartir este mensaje con más personas que también conozcan y se sumen a esta apuesta.



2. Graba con quienes hayas aceptado este reto un video de máximo 1 minuto, donde cuenten cómo se construyó la mano y cuál es el mensaje que comparten con el mundo sobre por qué las niñas, niños y adolescentes nunca más deberían estar en la guerra y ¿Qué crees que puedes o podemos hacer para que Nunca más las niñas, niños y adolescentes estén en la guerra y/o se vean afectados por ella?

3. El 12 de febrero sigue las redes sociales de las organizaciones y entidades con el #DíadelasManosRojas y comparte todas las fotos, audios y videos que se publiquen e invita a todas las personas que te conozcan a dar me gusta y compartir. No se te olvide etiquetarnos con #DíadelasManosRojas así podremos conocer y seguir tu iniciativa.

4. Nuestra voz cuenta y esta vez esperamos que con la tuya y las que más podamos digamos: **“Nunca más niñas, niños y adolescentes en la guerra”**.

12-feb  
2024

#DíadelasManosRojas

El reclutamiento, uso y vinculación de niñas, niños y adolescentes al conflicto armado y otras formas de violencia se mantiene en Colombia, por esta razón es necesario elevar nuestras voces y este 12 de febrero por el Día de las Manos Rojas exigir que: **“Nunca más niñas, niños y adolescentes en la guerra”**.

Según la Unidad de Víctimas (UARIV) a 1 de octubre de 2023, **3'707.111** niñas, niños y adolescentes han sido incluidas en el Registro Único de Víctimas (RUV) como víctimas del conflicto armado, siendo el 39% del total de víctimas incluidas, de las cuales el 50,4% son hombres y el 49,6% son mujeres. De esta cifra a 1 de abril de 2023, hay **9.457** víctimas únicas de vinculación de niños, niñas y adolescentes incluidas en el RUV.

Como país hemos ido avanzando en contar con herramientas que aborden esta situación, ejemplo de lo anterior contamos con una Política Pública Nacional de Primera Infancia, Infancia y Adolescencia, entre otras. Sin embargo, aún no logramos que el impacto de la guerra deje de ensombrecer la vida de niñas, niños y adolescentes en Colombia y el mundo.

Llamados a la acción para enfrentar esta situación, diferentes voces de organizaciones sociales y plataformas de la sociedad civil, instituciones del Estado, organismos internacionales, agencias de cooperación y comunidad internacional, quienes acompañamos y trabajamos con niñas, niños, y adolescentes en los territorios de Colombia, les invitamos este 12 de febrero de 2024 a que donde estemos, con quien nos encontremos y convencidos/as que esto no puede seguir así, sumemos nuestras manos rojas a este llamado y hagamos de Colombia una sola mano roja.

**Además de lo anterior, para que el reto sume a las Manos Rojas te pedimos tener en cuenta los siguientes puntos:**



Las niñas, niños y adolescentes, entre los 11 y los 18 años de edad que vivan en Colombia y que se sumen a este reto, deben estar en compañía de familiares, acudientes, docentes y personas responsables mayores de 18 años.

La participación en este RETO es totalmente gratuita y voluntaria. NO TIENE, ni tendrá algún costo. En caso de recibir ofertas fraudulentas o tener sospechas de fraude por solicitudes de pagos o información adicional a la solicitada en el sitio oficial de la [www.coalico.org](http://www.coalico.org) o de las redes sociales oficiales de la COALICO, por favor reportar a [comunicaciones@coalico.org](mailto:comunicaciones@coalico.org). Se avisará a las autoridades competentes.

Las aliadas de esta iniciativa invitan a que los retos sean realizados en condiciones seguras que no pongan en riesgo la vida o la integridad física y emocional de ninguna persona, tengan en cuenta que, para el manejo de instrumentos o herramientas cortopunzantes (por ejemplo, bisturís, entre otras), se debe contar con el acompañamiento de una persona adulta, en cualquier caso, las aliadas no se hacen responsables de daños o perjuicios por la participación en esta actividad.

Difundamos esta iniciativa durante estos días con todos nuestros contactos y personas conocidas y esperamos que este 12 de febrero **COLOMBIA SEA UNA MANO ROJA** que, desde todas partes, pluralidad de voces, manifestaciones artísticas, mensajes, imágenes entre otras, digamos: **“Nunca más niñas, niños y adolescentes en la guerra”**.

12-feb  
2024

# Día de las MANOS ROJAS

NUNCA MÁS niñas, niños y adolescentes en la guerra



## Invitan:

### Organizaciones sociales y plataformas de sociedad civil



### Instituciones del Estado



### Organismo internacional



### Con el apoyo de:



Esta publicación ha sido cofinanciada por la Unión Europea; La Embajada de Suiza en Colombia – Ayuda Humanitaria y Desarrollo (COSUDE); El Fondo Canadá para Iniciativas Locales, Embajada de Canadá; y DKA Austria. Su contenido es responsabilidad exclusiva de las entidades y organizaciones aliadas y no refleja los puntos de vista de los cofinanciadores.